
2023-2024 尚絅学院大学交換心得 

 

很謝謝學校願意給我這個機會來到日本的尚絅学院大学交換，這次是我第一次

出國，出國前也盡可能地做足功課，以免失誤，學校的環境跟台灣差很多，台

灣的話大學是附近一定會有商店或是商圈，日本這邊因為算是在山上，附近都

是住家而已，最重要的一點是飲水機的部分，弘光是每一棟建築物都有飲水

機，這邊讓我很不適應的是，大家在學校要喝水的話大多都是投販賣機，這點

真的很意外。另外，學校有後山可以爬上去，可以俯瞰整個城市，很壯觀。 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

因為一直以來都是為了檢定在學日文，在實際運用上是完全說是完全沒有任何

經驗，來的時候是只能聽懂 3至 4成，本來以為我對聽力很上手，實際跟日本

人接觸後才知道還差的遠，口說更不用說了很慘，但透過大家對話中常用的變

化、發音、並模仿他們常說的單字，就變得能夠表達了。此外也很謝謝學校有

安排學伴給交換生，因為在台灣時尚絅有給留學生填問卷是有關學伴，例如希

望能有哪些特質，因為我自己知道我日文的程度還不是太好，所以我有註記，

希望對方是有耐心的，假如對方想練英文口說的話，也可以用英文來對話，學

伴真的對我很好，很謝謝她，偶爾會有一種蠻有趣的狀況，學伴跟我說英文，

我用日文回復她，兩方都用外語在溝通，對方能夠理解就好 XD 

 

我在這期間也有參加社團，是日本傳統舞蹈的社團，我是選擇學習太鼓，是宿

舍住我隔壁的妹妹邀請我參加的，因為我平時在台灣有時候會玩太鼓達人(遊戲

機台)，想說趁短短的半年期間多認識一些朋友，社團的老師以及前輩們都對我

很好，很細心的教導我，雖然一開始我學得很慢，之後有錄影回宿舍後獨自慢

慢將節奏記起來，也有上台表演，因為我只有為期不長的半年交換還願意讓我

參加，很謝謝老師。 



 

  

講到日本，想到的就是四季的風景，秋天就是銀杏以及楓葉，冬天就是雪。出

門隨機就能看到美麗的自然風光真的很開心。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



因為我此生還沒有看過雪，一直在留意下雪的部分，但因為我來的這年剛好是

暖冬，比以往幾年下的都少一點，我一直在期盼的雪，終於在某一天被我注意

到了，我馬上通知其他同學，我們就在宿舍外迎接我人生中的第一場雪，隔天

去學校，學校超漂亮，因為位於海拔較高的位置，所以下的更多，我也做了我

人生中的第一個雪人，當下真的覺得此生無憾了，能夠來交換真的很感謝。 

 

這半年讓我體會到了很多，不管是語言間的溝通或是日本文化還是人與人之間

的禮儀……等，假如我沒有申請，沒有踏出這一步，我永遠也不會知道結果會

是如何，雖然還有很大的進步空間，但這半年真的收穫很多，再次感謝學校提

供這次交換的機會給我。 

 

 


